
 

議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和元年１１月１５日（金） １８：００ ～ １８：４５ 

開 催 場 所 杉妻支所（２階会議室） 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班 長：梅津 一匡       副班長：佐々木 優 

司 会：佐々木 優 

報告者：(総   務) 大平 洋人 、（文教福祉) 半沢 正典 

(経済民生) 山岸  清 、（建設水道) 丹治  誠 

(東京 2020オリンピック・パラリンピック) 尾形  武 

(新庁舎西棟建設) 佐原 真紀 

記録者：宍戸 一照 

参 加 人 数 １４人（内訳：男性１１人、女性 ３人） 

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑 

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

令和元年１１月２２日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ４班 班長 梅津 一匡 

 

４ 班 



 

意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和元年１１月１５日（金） １８：４５ ～ １９：３０ 

開 催 場 所 杉妻支所（２階会議室） 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座 長：梅津 一匡 

司 会：佐々木 優 

班 員：丹治  誠、佐原 真紀、大平 洋人、尾形  武 

山岸  清、半沢 正典、宍戸 一照 

記録者：宍戸一照 

参 加 人 数 １４人（内訳：男性１１人、女性 ３人） 

意見交換会の概要 

１．台風１９号被災関連について 

Ｑ１：台風１９号により、大波地区は道路が寸断された。現在約 8 キロを   

迂回して日常生活を送っている。当局に復旧要請したところ来春になる

との事、冬季は降雪では通行できないので仮復旧してほしい。 

Ａ１：被災箇所が日に日に増えて手間取っているが、要望を伝える。 

 

Ｑ２：台風１９号の降雨浸水により避難を計画するが、今春の改定された  

ハザードマップでは杉妻地区内には避難所がなく、信夫・蓬莱学習セン

ターが避難所となる。浸水した地域を移動するのは困難であるため、  

杉妻地区内に避難場所を設置してほしい。 

Ａ２：福島市全体問題として、市に伝える。 

 

Ｑ３：被災廃棄物の処理を依頼したら市当局と業者で説明内容が異なり、  

担当者のたらい回しにあった。また堤防決壊情報も錯そうする等市当局

の対応に混乱が生じた。さらに国県市の河川管理区域により対応が異な

るなど混乱したが、現地の声を生かし、今後に整理をお願いしたい。 

Ａ３：課題、意見を市に伝える。 

 

Ｑ４：郷野目濁川の氾濫により、対応を市当局に求めたが通じず、床下の  

消毒もしないと保健所の回答だが床下も消毒してほしい。 

Ａ４：保健所へ伝える。 

 

Ｑ５：大森川、濁川はかつての水害では越水しなかった。しかし今回は   

越水した。濁川は平成２７年度に測量調査したが、河川改修を早急に  

進めてほしい。 

Ａ５：市に伝える。 

 

【次頁へ】 

 



【前頁より】 

意見交換会の概要 

 

２．市政等全般について 

Ｑ６：市立図書館の建設について、他市の状況をよく調査して適正規模を建

設してほしい。 

Ａ６：東口交流集客施設、西庁舎建設等で様々な検討が始まった。 

 

Ｑ７：古関裕而氏の功績に比較して、駅前のモニュメントが小さい。 

Ａ７：意見として伺う。 

 

Ｑ８：ごみ減量化を進めているが、減量化しなければ有料化ありきか。 

   市民はそのように受け止めている。 

Ａ８：目標を達成できなければ、有料化やむなしとせず、議会も減量化を様々

に提案推進していく。 

 

Ｑ９：街灯のＬＥＤ化は明るくて、旧街灯と明るさに差がある。 

ＬＥＤ化への転換の見通しについて聞く。 

Ａ９：毎年１０００灯ずつ交換する計画と説明ある。残り１万灯であるか   

ら１０年は要する。 

 

【ご意見、要望】 

１．公共施設のネーミングライツにミドルネームは必要ない。 

２．十六沼公園にサッカーグランドが完成したが、クラブハウスは必要で  

ある。東側の空き地に建設してほしい。 

３．サッカー球技場と陸上競技場は本質的に違う。ＦＩＦＡ等の仕様書を  

見てほしい。サッカースタジアムを議会としても視察調査研究して稼げる

スタジアムを建設してほしい。 

４．森谷岩松氏、阿部一郎氏は福島の恩人である。継続して顕彰してほしい。 

５．議会は、市民の声を、地域の声を聴く努力、体制を整える努力を。 

６．水害の被災者だが、ボランティアの皆さんの支援に感謝する。 

７．郷野目の被災者だが、今の場所に住み続けるか判断に迷っている。 

８．先の水害の後に１.１ｍ嵩上げして建築された住宅だが１ｍ位浸水した。 

ポンプの予備燃料がなく、長時間排水されなかった。市の対応に疑問を

感じた。 

９．あさひ台の市有地の利用方法について質問が出された。 

10. 共楽公園の立木が枯れている。公園の緑化に努めてほしい。 

 

 

 

令和元年１１月２２日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ４班 班長 梅津 一匡 


